## LANOTICIA

Oficinas de LA TRIBUNA

Apartado L — — Telefono 134

AÑO I

Número suelto © 0-10

San José, Costa Rica LUNES 26 de marzo de 1923

Susorición mensual € 2.00

No.179

### Las dos poderosas empresas E americanas que trabajan en Costa Rica

Tenemos informes verídicos blación de Golfo Dulce, aun no de haberse establecido en los ha llegado a producir racimos Estados Unidos dos poderosas menores de nueve manos, lo empresas, una naviera y otra agrícola, para explotar en toda forma el negocio bananero en el litural da Parídica. empresas, una naviera y otra agricola, para explotar en toda forma el negocio bananero en el litoral del Pacífico y que con esas compañías ya están en negocios algunos empresarios de este país; de ahí las actividades que han desplegado última mente algunas personas para conseguir en arrendamiento grandes porciones de los baldios en la zona sur del Pacífico que son los más apropiados para aquel cultivo. De los pequeños y dispersos bananales actualmente en producción en aquel exten so y rico litoral, ya se han enviado a San Francisco algunos racimos de prueba y han gustado mucho; el banano que se produce, por ejemplo, en Golfo Dulce es más grande que el del Atiántico y de sabor exquisito; son tan feraces aquellos terrenos para ese cultivo que en un bananal de cuatro hectáreas que hace cinco años se le explota en las proximidades de la po-

## Gestión para no provocar la campaña electoral

Circula la especie,—que mucho nos alegraria resultara fun
dada,—de que algunos elementos dirigentes de la política han
iniciado la simpática gestión de
llegar a un advenimiento con
los jefes de partidos o agrupaciones para no provocar la campaña electoral sino hasta fines
de agosto próximo considerando que tres meses de lucha son
más que suficientes para resolver a satisfacción el problema
electoral sin mayores gastos, electoral sin mayores gastos, intranquilidad y molestias. La idea es muy hermosa, pero du-damos que pueda prevalecer en estas oficinas.

## Otro caso igual al ocurrido en Paraiso

Nos informan que ayer ocurrió otro caso semejante al de Paraíso, en San Isidro de Heredia.

En aquella villa se presentaron cuatro propagandistas políticos, vecinos de Heredia, con el fin de formar un directorio por cierto partido.

De antemano ellos habían conversado con dos o tres gamonales del pueblo, pero al llegar a la localidad los palabreados no se encontraban por ningún lado. Se habían escondido, dando la voz de alarma a varios

## Riña y atentado a la autoridad

## Ejecuivo aprobó el contrato para mejorar el servicio de alumbrado en la ciudad de Alaiuela

de cada caballo de 736 watts, para el servicio de alumbrado público y privado en aquella ciudad.

Esa fuerza será entregada, por medio de medidores, en la planta que la empresa posee en Río Segando. La Municipalidad deberá instalar las líneas de conducción hasta la ciudad, las cuales al mismo tiempo ella deberá conservar.

Para el servicio de alumbrado se utilizará la instalación en buen estado, pero el cuido y conservación de ella queda a cargo de aquella corporación.

Por esa cantidad de fluido eléctrico la municipalidad pagará a razón de ocho colones por cada caballo de fuerza, por tanto público como particular.

Ya aprobó el Poder Ejecutivo el contrato celebrado entre
el señor Gobernador de Alajuela, en representación de la Municipalidad de aquel cantón, y
los señores Felipe J. Alvarado
y Co., para la provisión de flui
do eléctrico.

La mencionada empresa suministrará a la Municipalidad
doscientos caballos de fueraeléctrica trifásica de ocho mil
voltios y sesenta ciclos, constan
de cada caballo de 736 watts,
para el servicio de alumbrado
publico y privado en aquella
ciudad.

Esa fuerza será entregada,
por medio de medidores, en la
planta que la empresa posee en
plo Segranda La Municipalidad
dorse una vez terminada la o-

## No inician mal sus gestiones...

Se ha agremiado el cuerpo consular residente en la Republica y, según parece, una de las primeras disposiciones que tome será la siguiente: solicitar del Ejecutivo conceda a sus mismas franquicas aduaneras de que gozan los agentes diplomáticos.

Un imposible, naturalmente, porque i-a dónde frana a parar las rentas aduaneras con veintiscio seis cónsules y el centenar de parientes y amigos importando cada uno mercaderías libres de derechos arancelarios y siendo en su mayoría comerciantes? Que hecatombe para las finanzas del país!

La voz de alarma la ha dado nuestro colega "La Tribuna" y

## El campeonato de sport , billar entre les jévenes

Hace dos días dió comienzo en el Centro Hípico una serie de partidas entre los mejores 'amateurs' de este precioso jue-go, a fin de probar cual es el más hábil. Las reuniones de cu riosos y jugadores han estado muy concurridas.

Para meñana en la noche se anuncian algunas sorpresas de nuevos elementos que entran a disputarse la faja del campeo-pato.

La autoridad judicial, por de ceso contra José García y Rodolfo Sánchez, vecinos de Mata Redonda de este cantón.

Estos indivíduos reñian, excitados por el alcohol, en la noche del sábado.

El Agente de Policía de Mata Redonda, en cuya jurisdicción ocurría el suceso, intervino para poner paz entre García y Sánchez. Al hacerlo, los con-

## Viaie a Guatemala

Pronto publicaremos unas notas en forma de memoria, so bre el viaje que hicieron nuestros deportistas a Guatemala. Las impresiones de los jugadores, las impresiones del público y algunas cosas serias como jugarle la bola a un señor obispo, caso muy comentado allá y poco conocido aquí.

Va daremos comienzo,

## Dos viajeros

Encuértranse entre nosotros, procedentes de El Salvador, la señora madre y una hermana de nuestro particular amigo el señor Secretario de Hacienda, doña Magdalena Güell v. de Soley y doña Pepita Soley de Reves a quienes nos es grato Reyes, a quienes nos es grato extender nuestra bienvenida, deseándoles grata permanencia entre nosotros.

as del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

### Por el Guanacaste

## Impresiones de viaje Préambulo

La mayor parte de los visitantes del Guanacaste,-personajes oficiales o simples ciudadanos de la meseta central, -pasan rápidamente por sus interminables llanuras, sus paupérrimas aldeas, por sus ciudades de vida apacible y monótona, más tristes en verdad que sus bosques poblados de aves canoras, de monos ágiles y burlones, de congos perezosos y afónicos, de venados, de hermosas pavas más ariscas y fugaces que una mujer bella.

Esos viajeros impacientes llevan la preocupación de la próxima jornada de cuatro o de cinco horas a caballo, bajo la amenaza de un sol calcinante que ignora la piedad, por rutas polvosas que no tienen fin, a través de cienagas hostiles de profundas grietas, si es verano, o de barro que llega a las rodillas de las cabalgaduras y obstaculiza su marcha, si es invierno. Pocos o ninguno de esos viajeros,—ni aun los personajes oficiales, que por deber de sus cargos deberían. detener su atención sobre los resortes y las necesidades de la vida de aquella provincia y sus pobladores—se digna formularse la pregunta del por qué del atraso de su marcha y de la lentitud de su desarrollo.

La verdad es que poco o nada gararía el Guanacaste con que un Jefe de Estado o un Ministro de Fomento dedicara el tiempo y la atención racionalmente necesarios para que un técnico, para que un verdadero estadista encontrara la solución de los problemas que afectan su desarrollo; pues ni el tal Ministro de Fomento, ni el Jefe del Estado que arrimara el hombro a aquellas labores sería capaz de dar con la solución salvadora y mucho menos de llevar a la práctica las obras indispensables. Ya se sabe que en Costa Rica, ni en el resto de Centro América existe selección de los hombres aptos para los puestos elevados.

-Aquellas gentes—decía el ex-Jefe de Estado—pasan el tiempo tirados en un camastro o a la sombra de un árbol. Se levantan para ir a tirar un venado o para pescar en los rfos. Después se vuelven a acostar hasta que no se les acabe

No hay una manifestación de mayor superficialidad de espíritu que esos conceptos.

Y yo digo: no hay en toda la República hombres capaces de desarrollar un esfuerzo mayor,-de energía y de pe ligro constante, de resistencia y de tenacidad,-que los sabaneros de Guanacaste.

En pié todos los días a las tres o a las cuatro de la madrugada, se van por montañas y la nuras en caballos in-dómitos, que salen de la hacienda corcovando, y que, después de seis o siete horas de trabajo, tienen alientos para doblarse a corcovar de nueve con cualquier pretexto. Re gresan a almorzar a la una o a las dos de la tarde; des cansan una hora o dos y vuelven a la terrible faena de jugar con la muerte en forma peor que en una batalla cam-pal. Son los rivales de los Caw-Boys americanos y de los naneros argentinos.

Lo que el pueblo guanacasteco necesita son estímulo, para el trabajo y protección contra el vicio del licor y contra las enfermedades. Lo primero se consigue llevando em presas y facilitando las vías de comunicación; lo segundo mimos guanacastecos, previendo y previniendo el mal en una de las tantas formas que existen para ello, y que es preciso conocer y saber implantar.

Como se verá en el desarrollo de estas notas de viaje, don Federico Sobrado ha establecido en la histórica finca "El Tempisque" una de las empresas industriales más importantes y prósperas que tiene Costa Rica, empleando exclusivamente trabajadores guanacastecos. Día y noche se oye el trajín de los bueyes pacientes, de las carretas en marcha y de los boyeros alegres. Pero es que el señor Sobrado es un hombre de acción vigorosa, que no sabe de vanas palabrerías de politiqueros superficiales y zonzos. Sobrado paga bien a sus peones y los portege severamente contra sus vicios y paternalmente contra las enfermedades.

Llevado por mis asuntos profesionales a Nicoya, transcribiré las observaciones que mi paso por la región Oeste del Guanacaste me sugirió. Diré el estado de las escuelas y del magisterio; mencionaré el espíritu que anima a los cuerpos municipales que me honraron con sus visitas. En fin, daré los nombres de los gamonales o pequeños capita-

listas de cada lugar. Todo, con el fin de ayudar al progreso de la más descuidada provincia de la República.

RAMON ZELAYA.

## Noticias para Marte

Un suicidio. - Una broma. - Gran cirugía. - Ranas heladas

bbrio con mucha habilidad so-bre un solo pie. Puede mirar hacia arriba, al cielo y las nu-bes y las estrellas, pero lo ha-cen muy raramente. La mayo-ria de la gente mira hacia ade-lante o hacia abajo, buscando alimento o dinero. Generalmen-te parecen preocupados".

No sabíamos con exactitud que es lo que interesaría a un marciano, de la colección de noticias de la tierra de hoy, usted podría dar las siguientes

"Un hombre se tiró del Mo-numento a Washington y se mato". En qué estaría pensan-co cuando descendía? ¿Cuánto tiempo pensó, si es que pensó en algo, mientras daba volte-

AZUCAR 1 2, 2 3 3

y CACAO MANI

EXISTENCIAS PERMANENTES EN EL ALMACEN DE

Tomás Fernández F.

Se suicidó tirándose del obelisco

WASHINGTON. — Arthur Birney, hijo de un opulento co-merciante de Michigan y nictor del general Birney, Embajador que fué hace años de los Estados Unidos en Francia, se suicido arrojándose desde lo más alto del monumento de Washington. Se calcula que la altura de la caractica de van en missos de esta magnifisera de la caractica de van en missos de esta magnifica caractical, y una vez en el missos de subra de la caractical, y una vez en el missos de esta magnifica caractical, y una vez en el missos de subra de la caractical, y una vez en el missos de subra de la caractical y una vez en el missos de la caractical y una vez en el missos de la caractical y una vez en el missos de la caractical y una vez en el missos de la caractical y una vez en el missos de la caractica subra de la caractica de la caractica subra de la caractica de la caractica subra de la caractica de la caractica subra de la

Algunas veces se usó la cirugía en lugar del poder milagroso para desalojar a los demonios, es decir, la insanía. Un
niño de diez años fué hallado
en un camino, maniatado, rabioso. Los médicos le cortaron
ur pedazo de hueso en su cráneo y le extrajeron una capa
de sangre del cerebro. Ahora
su mente trabaja normalmente.
Esto no quiere decir que la
mente o el alma sean algo fisico. Significa que la mente trabaja solamente por medio de
una buena maquinaria.

El Senador Borah quiere que
El Senador Borah quiere que neo y le extrajeron una capa de sangre del cerebro. Ahora su mente trabaja normalmente. Esto no quiere decir que la mente o el alma sean algo fisico. Significa que la mente trabaja solamente por medio de una buena maquinaria.

La vida resiste extrañas situaciones. Este país exporta ransa a peso cada ejemplar, para el Japón, con destino a crisderos. Las ranas exportadas se embalan en hielo, de manera que llegan a las granjas criadros. Las ranas exportadas se embalan en hielo, de manera que llegan a las granjas criadros. Las ranas exportadas se embalan en hielo, de manera que llegan a las granjas criadros. Las ranas exportadas se embalan en hielo, de manera que llegan a las granjas criadros. Las ranas exportadas se embalan en hielo, de manera que llegan a las granjas criadros. Las ranas exportadas se embalan en hielo, de manera que llegan a las granjas criadros. Las ranas exportadas se embalan en hielo, de manera que llegan a las granjas criadros. Las ranas exportadas se embalan en hielo, de manera que llegan a las granjas criadros. Las ranas exportadas se embalan en hielo, de manera que llegan a las granjas criadros. Las ranas exportadas se embalan en hielo, de manera que llegan a las granjas criadros. Las ranas exportadas se embalan en hielo, de manera que llegan a las granjas criadros. Las ranas exportadas se embalan en hielo, de manera que llegan a las granjas criadros. Las ranas exportadas se embalan en hielo, de manera que llegan a las granjas criadros. Las ranas exportadas se embalan en hielo, de manera que llegan a las granjas criadros. Las ranas exportadas se embalan en hielo, de manera que llegan a las granjas criadros. Las ranas exportadas se entrañas de la masculinas de seda y recibirán leccionas de seda y recibirán leccionad de la Reina da Reina de la respera de la

Usted preguntaría a un habitante de Marte: "¿Cuál es el apeto de la gente allá arriba?" "¿Qué era lo que estaba pasando allá cuando usted salo salo de la bromas. Un empleado de un banco, encerró a otro empleado en usted salo susted podría responder así:

"La gente en la tierra tradura de reloj. El em pleado en cerradura de reloj. El em pleado en usted sa preguntas, usted podría responder así:

"La gente en la tierra tradura de reloj. El em pleado en cerradura de reloj. El em pleado en cerradura de reloj. El em pleado encerrado y rescatado vivo, se encuentra en peligro de perturbación mental. La broma dió resultado.

Algunas veces se usó la cirungibrio con mucha habilidad sobre un solo pie. Puede mirar la fiesta en lugar del poder milagro de las enfrmedades viven en el ham. Los obreros han aceptado, considerando un gran honor el aconsiderando un gran honor el corado de ranas en el Japón com o algo helado, al parecer só tuvieran ciudadanía en California. Los coriaderos japoneses las manejan cuidadosamente y las van desentumeciendo granamente. Pronto están dando saltos tan animosas como sieme como serve y suministrar ancas de rana para los hastiados. El hieroiros de la vida. Los germenes de las enfrmedades viven en el ham. Los obreros han aceptado, com mo algo helado, al parecer só tuvieran ciudadanía en California.

Parecería extraño que en una colmenta y grenero y suministrar ancas de tentamente. Pronto están dando saltos tan animosas como sieme colmena, la reina abeja invitaria el suelo.

Algunas veces se usó la cirungia en lugar del poder milagro-tos de las enfrmedades viven en el ham. Los obreros han aceptado, considerando un gran honor el considerando con considerando un gran ham. Los obreros con el a concurrir a la fiesta.

Parecería extraño que en una colmena, la reina abeja invitara a los obreros a una fiesta. Entre los hombres parece natural. El Rey de Inglaterra invita al partido obrero a cenar con él, a concurrir a la fiesta real en el palacio de Buckingham. Los obreros han aceptado, considerando un gran honor el ser invitados por la familia ser invitados por la familia real que los obreros han ali-mentado, vestido y criado du-rante siglos.

do bajo los auspicios del Art.

14 de la Liga de Naciones.

La firma del protocolo daría a los Estados Unidos derecho a participar en la elección de los 15 jueces del tribunal por el Consejo y la Asamblea de la Liga de Naciones, votando separadamente, al igual que al llenar las yacantes.

El Presidente recomienda varios apartados de reservas especificas, pues aun tomando tal participación, el gobierno americano no daría reconocimiento lora la la Liga. Las reservas son:

1.—Que tal adhesion no se estados unidos al protocolo, no será elimendado sin el consentimiento de los Estados Unidos. Los lideres del Senado creen que dicho cuerpo no tome action alguna en el mensaje último del Presidente, porque sa aprobación habría significado en cierto modo, una nueva actitud americana hacia Europa. La Prensa Americana con "The New York Herald" a la eabeza, levantó su oposición en le presidente para que los Estados Unidos.

15 Jueces del Senado creen que dicho cuerpo no tome activa marciana hacia Europa. La Prensa Americana con "The New York Herald" a la eabeza, levantó su oposición en levanto de la recomendación del permidento de los Estados Unidos. Los lideres del Senado creen que dicho cuerpo no tome activa marciana hacia Europa. La Prensa Americana con "The New York Herald" a la eabeza, levantó su oposición en levanto de la recomendación del permidento de los Estados Unidos. Los lideres del Senado creen que dicho cuerpo no tome activa marciana hacia Europa. La Prensa Americana con cierto modo, una nueva activa del Presidente, porque se con al la participación. La prensa del Presidente porque dicho cuerpo no tome activa dicho cuerpo no t

más alto del monumento de templa uno de los panoranas was hermosos de esta magnifica capital, y una vez en el mirador, hubo de sustraerse de la cuidadosa vigilancia que los guardias observan constantemente, con objeto, precisamento de cucrpo en la tremenda caída, hubo de ser tan violenta que arrancó de sus pies los zapatos mucho antes de llegar al suelo.

Los restos del suicida formaban una masa irreconocible al público se acercó a presiara la pie del enorme obelisco, cuando el público se acercó a presiarse cometidos por personas que se la auxilios, pudiéndose identificarlo, a causa de algunos documentos y marcas de la ropa. 1.-Que tal adhesion no se en

1.—Que tal adhesión no se entenderá que envuelva ninguna relación legal de los Estados Unidos con la Liga de Naciones, o el asumir ninguna obligación bajo el convenio de la Liga de Naciones, constituyendo la parte 1a. del Tratado de Versalles.

2.—Que se permitirá a los Estados Unidos participar por medio de representantes designados al efecto, en igualdad con los otros estados miembros respectivos del Consejo y de la Asamblea de la Liga de Naciones, en uno y en todos los procedimientos bien del Consejo o de la Asamblea, para la elección de Jueces o sub-jueces de la oCtte de Justicia Internacional permanente, o para cubrir

Ofrecemos nuestros servicios

PARA BAUTIZOS, BAILES, BAN-QUETIS Y TODA CLASE DE FIESTAS SOCIALBS.

Avisar a LA FERIA

A VERME-OL

### 50.000 dólares falsificados fueron puestos en circulación

WASHINGTON, marzo-No WASHINGTON, marzo—No menos de cincuenta mil pesos en billetes falsificados han sido puestos en circulación por una partida de falsificadores capturados en los recientes registros practicados en Nueva York, según W. H. Moran, jefe del servicio secreto de los Estados Unidos

ridos.

En una nota oficial Mr. Moran, lamenta que "los espléndidos, resultados obtenidos por la secreta, hubieran sido falseados por los relatos de la prensa".

## CENTRO HIPICO

- CONVOCATORIA -

Se convoca a los accionistas y acreedores del Hipódromo a una reunión en el local del Centro Hípico el martes próximo a las cuatro de la tarde, con el objeto de revisar sus créditos y aprobar definitivamente la escritura constitutiva de la nueva sociedad.

San José, marzo 25 de 1923.

## MI EQUIVOGO

Cuando algún pueblo cambia de Mandatario, como por ejemplo ahora en El Salvador, comienza a caer sobre el nuevo jefe de la República una inmensa lluvia de cartas y recomendaciones en solicitud de algún puesto de la administración pública.

Los nuevos Mnistros, Designados, etc., a cada instante se ven asediados por los cesantes de todas las categorías, entre allos hay algunes que anaros, a el ejercicio del cargo y de

Los nuevos Mnistros, Desig-nados, etc., a cada instante se ven asediados por los cesantes de todas las categorías, entre ellos hay algunos que aparen-tan opulencia, pero que no por eso dejan de ser cesantes, éstos son los más audaces.

A propósito he aquí uno, ha-iando con un alto funcionario. La conversación que tenía estu-diada de antemano empieza así: diada de antemano empieza así:
Alfonso hará un buen gobierno,
sus méritos lo distinguen sobremanera, se ha rodeado de lo
más culminante del país, a hom
bres de la talla de Alfonso sí
se les puede ayudar a colaborar en conjunto con los que
componen su honorable Gobierno. El se lo merece todo.

Tatificación de un protecolo

El Presidente Harding, en las vacantes que pudieran ocumensaje especial dirigido al Congreso, pidió el censentimien to del Senado para la ratificación por el Gobierno de los Essados Unidos del protocolo que la forma que determine de cuancrea con carácter permanente en La Haya, la Corte de Justicia Internacional, tribunal crea do bajo los auspicios del Art. 14 de la Liga de Naciones.

La firma del protocolo daría a los Estados Unidos derecho a participar en la elección de los 15. jueces del tribunal por el Consejo y la Asambiea de la jaga de Naciones, votando se aradamente, al igual que a la mar las vacantes.

El Presidente recomienda vacantes de la mensor de la forma que tendos unidos del protocolo que la forma q' determine de cuanciones de la diplomacia y, además, sabré corresponder con suculentas comilonas.

Los lideres del Senado creen discontente de la función de la

HOTEL

**EUROPA** 

EL MEJOR SERVICIO. CONFOR Y COMODIDAD.

- Teléfono 73. -

para el ejercicio del cargo y de honradez notoria." El alto funcionario, alterado por lo que acababa de oir, con-

—Me extraña, señor, que Ud. salga ahora con eso, cuando no estamos tratando nada que se, relacione con El Salvador.

—Ah! En tal caso, ruégoles perdonar mi equívoco.

Fernando C. Garcia.

San José, marzo de 1923.

## El presupuesto para 1924

Secretario de Hacienda formula ya el presupuesto para 1924; el pretende introducir economías por un millón y me-dio de colones lo menos. Pre-tende también que el Congreso conozca de ese proyecto en sus primeras sesiones de mayo pró-

## No se le atiende

Espíritus malévolos en las Espiritus maievoios en las tardes y en las noches cometen perjuicios en los trabajos de censtrucción de la canalización de la acequia de las Arias. El Gobernador ha solicitado la vigilancia de la policía, pero no ha sido atendido en su petición.

## Nuevos servicios del Banco del Estado

### **CIGARRERIA** GENTRAL

M. de Mendula & Cia.

SORTEO SEMANAL No. 26 - PREMIADO - -Semana del 18 CON 25 COLONES al 24 de Marzo

Cobrado por don Johnnie Ullea Loría

Mágase CLIENTE MUESTRO y corre el mismo chance

## G. Johannetton et Cie.

- BORDEAUX

- LOS MEJORES VINOS PARA TODAS LAS OCASIONES

CHAMBERTIN CLOS LAFTIT POUILLAC MARGAUX SAINT JULIEN GRAVES SUPERIEUR SAUTERNES POMMARD CORTON

Brenes & Compañía

## Por qué candidato daré yo mi voto

HI— Legislación económica, agraria e industrial, basada en un orden científico de adapta-ción nacional. IV— Plan de Obras públicas

IV— Plan de Obras públicas nacionales, con desligamiento ministeriai de la política y bajo responsabilidades especiales sobre el ciudadano que ejerza el cargo de ministro.
V.—Creación del servicio diplomático y consular, todo de carrera y sujeto a sanicones y responsabilidades especiales.
VI—Repartición por cuenta del Estado, mediante toda clase de facilidades, de latifundios entre los campesinos y cla-

Yo daría mi voto por el candidato a la presidencia de la república cuyo programa, a más de los puntos conocidos por lo cajoneros, contuviese estos:

I — Cempañas periódicas y oratorias en reuniones públicas y oratorias en reuniones públicas contra los vícios del personalismo político, la adulación, el servilismo y la empleomanía.

II—Tomando el modelo de los Estados Unidos, reglamentación de penitenciarías y cárceles.

XI.—Organización de los ser vicios militares, de policía, de correos y telégrafos por medio de empleados de carrera, inde-pendiente a los vaivenes y tran siciones de la política.

XXX

## Resultado de las maniobras de la marina americana

Ha regresado de Nicaragua caragua de ellas; sin embargo, el diputado y Segundo Desig-tengo entendido que las reciennado a la Presidencia de la Re-tes prácticas militares de la pública de aquel país, don Mi-marina americana sobre el caguel Cárdenas, a quien pregun-nal de Panamá y sus mares tamos qué sabía él de efectivo próximos, están en directa relay serio respecto a posibilidadesción con el nuevo proyecto del eq que en breve tiempo el Go-Gobierno americano y, según bierno americano de comienzolos técnicos de aquel país, del a la construcción del canal, con-resultado de esas maniobras detestando: —Oficialmente nada penderá que aquel Gobierno llesé de esas cosas, porque nada ve o no a la realización aquel se sabe en el Gobierno de Ni-proyecto.

## Reunión de contratistas

Esta noche se verificara una que y la distribución de lotes. asamblea de los que forman el primer grupo de contratantes hace dos semanas se empezó de terrenos en La Patria.

Se verificara en la oficina de don Adolfo Cañas y en ella se han de tratar asuntos relacionados con la apertura del cami-

Los últimos sucesos de la tarde los leerá en LA NOTICIA

- SERVICIO DE VAPORES -

Principiando con el PASTORES que llegará a puero Limón el demingo 21 de los corrientes, los vapores JLUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, harán el ser la contracta de la contra ervicio entre Nueva York y Limón. llegando los domingos n la mañana y zarpando los lunes en la tarde directamene para Nueva Yerk, via Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO ha-án el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal Kingston. Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre puerto Limón y Boston. Estos vapores en combinación con os de la Fiders & Fyffes Ltd., harán el servicio semanal de limón a Cristóbal, zarpando los viernes en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y

Para permeneres dirigirse a las ofiicinas de la Compañía en Limón y San José, e a les Sub-Agentes Sasse & Pirie Sucs., en San José.

> G. P. CHITTENDEN Administrader

San José, enero 16 de 1922.

Him Harrison Barrer Burrer Rose

### UN EXPERTO

En el vapor del 31 del co-rriente llegará el material para la Central Telefónica; viene un experto americano, que gana un dineral, a establecer esos apa-ratos. Espera la empresa tener para fines del mes de abril pró-ximo, restablecido el servicio telefónico.

## POSTAL

VII— Revisión científica de las contribuciones nacionales y rebaja al minimum posible para fomentar el desenvolvimiento económico del país por medio de la concurrencia y desarrollo agrícola, industrial y comercial.

VIII — Simplificación de la ley arancelaria de importación, para alcanzar el abaratamiento de las mercaderias y fomentar la competencia que favorece al pueblo consumidor.

IX. — Legislación sobre los hidrocarburos que contemple los derechos, intereses y necesidades futuras del país.

X.— Legislación para el mejo remiento sanitario del país, también a base completamente científica.

XI.— Organización de los ser riches militarse de Hacienda el País de Posicia de P

El Secretario de Hacienda estuvo ayér en Puntarenas. Fue a disponer lo conveniente a fin de que sea montada la gran ro-mana importada por los Tinoco para la aduana de aquel puerto, que costó 4.000 dólares o sean, en aquellos tiempos 25.000 co-

Esa romana permanecia alli en descuido y para las liquida-ciones de pólizas, el Admor, de aquel centro oficial llevabase por las indicaciones de los pe-sos expecificados en las mismas que puede no no ser exactos.

## Posibles candidatos

De Nicaragua comunican:
Háse iniciado la campaña elec
toral, faltando al actual Gobierno dos años de labores.
Como probables candidatos
del Patrido Conservador, háblase de las siguientes personas:

blase de las nas: Martín Bernard. Martín Cuara Pa Carlos Cuara Pasos. Adolfo Cárdenas.

Del Partido Liberal:

Santiago Argüello. Juan Bautista Sacasa. Rodolfo Espinosa.

Vuelta para abajo: los Bancos abrieron operaciones a es-tos tipos:

En la mañana, la oferta era bastante señalada, operándose en el Bolsín a estos tipos:

La perspectiva es de baja.

## **EL TURISMO**

El domingo, en un carro especial, agregado al tren de pasajeros, regresaron a Puntarenas los marinos americanos. Llegaron de New York ochen ta turistas que visitaron el Teatro Nacional, Asilo Chaput y otros centros de importancia. Regresaron hoy a Limón.

### El Biario del Comercio

El "Diario del Comercio" no El Diario del Comercio" no circuló el demigno debido a des perfectos sufridos en la prensa en que se imprime; tenemos en tendido que ellos son de consideración y que aquel calega tendrá que imprimirse en imprenta particular mientras sean sub sanados.

## del Estado

Cotizaciones:

Bonos de la Conversión con un descuento del 20 porciento.
Giros y pagarés bonificables, con 25 por ciento.
Bonos de la Revolución al 400 por ciento.
De los actuales, en oro ameticano a la para paro sin de

## FIESTA

En honor del Ministro Davis el Colegio de Señoritas dió una fiesta esta tarde; a ella concurrió el señor Presidente de la Rumórase que la última alza rrió el señor Presidente de la en el cambio fue provocada por Rumórase que la última alza en el cambio fue provocada por comisión del gobierno com-

## Tren expreso

Un grupo de maestros preten dieron excursionar por la zona del Pacifico en la Semana San-ta y al efecto solicitaron un tren expreso, que fue negado por imposibilidades del servi-

## **Vacaciones**

A fin de que sus empleados gocen de cuatro días de vacaciones seguidas, los almacenistas alemanes han dispuesto hacer feriado el sábado próximo; casi todos los dependientes de esos almacenes han convenido hacer una excursión a Pigres, que ya ellos tienen debidamente organizada. te organizada.

# Doscientos

Calcúlanse en doscientos vein-te personas las que asistirán a la convención de los Agrícolas en abril próximo. Ya circulan las invitaciones.

## Estropeado

## "Gets-It" El Matador De Callos



"Gets-It" Exija el verdadero. No contiene ácidos. Absolutamente inofensivo para la carne viva. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, Ill., E. U. A.

## Valores-papel Por la salud de la República

Giros y pagarés bonificables, con 25 por ciento.

Bonos de la Revolución al ado0 por ciento.

De los actuales, en oro americano, a la par, pero sin demanda.

El país viene padeciendo tan ostensiblemente fatiga y desengaño de las luchas electorales que, cercana ya la fecha de la recinovación de los poderes, esto solo parece interesar a un reducido número de personas que viven en las ciudades y que han hecho de la política un oficio habitual.

Los demás son indiferentes o refractarios a la actividad conicial, con lo cual el ejercicio de la ciudadanía se circunserio de la robo como padres de familia en medio de una soledad aterradora, romaical, con un oserá posible por pagar a los empleados públicos antes de Semana Santa, lo que no será posible por circunstancias especiales. Los giros por sueldos principia rán a cubrirse el lunes próximo.

El país viene padeciendo tan ostensiblemente fatiga y desengaño de las funchas electorales de las circunstancias: y ya vemos que el ciudadanía se circunserio de la sumilitudes fervorosas, van ganando 1 et otra orilla en medio de una soledad aterradora, romaical, con lo cual el ejercicio de la ciudadanía se circunserio de la viente de la

Rumórase que la última alza en el cambio fue provocada por la demanda de un Banco, que por comisión del gobierno com-pró treinta mil dólares para a-tenciones de servicios de las deudas externas.

## Invitación

Dicen que el comandante del "Tacoma" invitó al Secretario de Seguridad Pública a unas prácticas de tiro al blanco en Ancón, ofreciéndole un biplano para su regreso a Puntarenas, invitación que el señor Acosta hubo de declinar debido a sus muchos quehaceres oficiales.

## Incidente matrimonial

En el despacho de un notario de esta ciudad, hubo esta ma-ñana un desagradable inciden-te entre esposos; habiendo dado la mujer autorización para una Telegados

lanse en doscientos veinsonas las que asistirán a vención de los Agrícolas moio es de la buena sociedad.

## Inauguración

Se pretende para el 11 de abril inaugurar oficialmente la món y la ciudad de Alajuela, chaba ebrio por la via. El perderá una pierna. Del accidente tiene culpa el estropeado.

Se pretende para el 11 de abril inaugurar oficialmente la món y la ciudad de Alajuela, acto al que será invitado el señor Presidente de la República y miembros de su gabinete.

Aun falta mucho para termi nar debidamente aquella obra de fomento.

fomento.

ka sección de baratello de Roben de la opontamidad para comprar ob-letos barates

### Las dos empresas eléctricas

Los señores Felipe J. Alvarado y Co. no se han decidido aun a seguir la política económica de la Compañía del Tranvía, la que pretende elevar sus tarifas por servicios de alumbrado eléctrico y fuerza motriz en un ciento por ciento.

Los reformistas tuvieron ayer un concurrido mitin de pro
paganda en la ciudad de Heredia, en el cual hicieron vibrantes discursos los obreros capitalinos, adeptos a la causa, señores Juan Rafael Pérez, Octavio
Montero y otros. Hubo ¡vivas!
para el candidato del partido
Gral. Volio, recogieron muchas
adhesiones. Reinó durante este
acto el orden y tranquilidad
más perfectos.

## **Excusión**

Algunos profesores del Liceo de Costa Rica organizan para esta semana una excursión al Volcán Poás con un número con siderable de estudiantes de aquel plantel; todos ellos harás la travesía a pie tanto de ida como de regreso, partiendo de esta capital el jueves y regresando el sábado.

## Una nueva oficina telegráfica

Sr. Director de LA NOTICIA. Se ha abierto al servicio pú-blico una oficina de telégrafos y correos en Venecia, provincia de Alajuela.

A. SAGOT San José, 26 de marzo 1923.

LUNES 26 de Marzo TEATRO TREBOL - de 1923 -

A LAS 7 P. M .- GRAN EXITO

AUDAGES A LAS 8 Y 30 P. M.—La monumental obra

## Aerogramas recibidos anuche

COMISION DE LA DEUDA

PRAGA, 24.—La comisión chece-estovaca de la deuda con los Esta-dos Unidos, probablemente saldrá para Washington a mediados de abril.

### RENUNCIA ACEPTADA

GUATEMALA, 24 .- El Gobierno ha aceptado la renuncia del Encar-gado de Negocios en Washington,

## VENIZELOS ANTE LA CONFE-RENCIA DE EMBAJADORES ALIADOS

LONDRES, 24. — El ex-Premi vista del Gobierno de Angora retero la demanda por dafios causados en Anatolia por el ejercito griego.

ATAQUES EN IRLAN.

MULLINGARI, Irlanda, 24.-Las tropas regulares hoy atacaron a las tropas nacionales que estaban acam padas en las estaciones ferroviarias y cerc del acueducto de la ciudad. III ataque fue rechazado.

### RECORD DE VELOCIDAD EN AB

WASHINGTON, 24 .- El Capitán WASHINGTON, 24.—El Capitas Leo G. Heffeman, del servicio acre-del ejército americano, ha batido el record de velocidad, volando 75 mi-lías en 18 minutos; haciendo un promedio de 250 millas por hora.

### NUEVO PRESIDENTE DE LA CA-MARA INTERNACIONAL DE COMERCIO

ROMA 24 .- Willis H. Booth, de Nueva York, fué electo Presidente de la Cámara Internacional de Co-mercio. Se pasó una resolución a fin de tener una conferencia económica murdial.

### INUNDACION

SIOUX CITY, lowa, 24.—La du-dad está inundada por una crecion-te del río Floyd. Los habitantes abandonan sus hogares en estado de pánico.

## NUEVOS METODOS PARA TRATARA A LOS VETERANOS

TAR A LOS VETERANOS

NUEVA YORK, 24.— El Mayor
General John F. Organ, Consejero
del Comité del Congreso, investidel del confide de Congreso, investidel run terreno no many alejado de
la ciudad de Cartago, para ir levantando el edificio en done se ha de
guerra Europea, ha declarado how,
haber enviado cartag a los Comanva además se piden guatos: el temente o cerá el silencito y la sudisuerra Europea, ha declarado noy inscass a comanhaber enviado cartas a los Comandantes de la Organización de Veteranos de todos los Estados, pidiénen torno de los pabellones hay que
deles su opinión acerca del asunto,
hacer jardines, huerta, corrales,
etc,
El año pasado recoginaos

El terminado cartas a las elemento y la guerra como carta el año pasado recoginaos

El terminado cartas a la el año pasado recoginaos

El año pasado recoginaos pasad

## LO QUE COSTARA A ALEMANIA LA OCUPACION DE LOS ALIA-

RERLIN 24 .- La ocupación los aliados en el territorio del Rhin por los últimos cuatro años, le cos-tará a Alemania 4,500,000.000 de Tesorero Albert al Reichstag.

## AMENAZAS DE DEPORTACION POR LAS AUTORIDADES TUR-CAS A LOS REFUGIADOS

NUEVA YORK, 24 .- Oficiales de la Comisión de Socorros del Cerca-no Oriente han hecho petición al Departamento de Estado en Wash-ington a fin de evitar las amenazas de deportación por las autoridades turcas a los refugiados en Mersine.

## PREDICCIONES DEL SENADOR

predice importantes sorpresas para la mayor cultura, prueba elecuente diente a fave el año 1924 para los partidos podes el que los periódicos van olvidando luberculoses. Itales.

QUE A FRANCIA SOBRA POLITICA EN EL RUHR

LONDRES, 24.—El "Times", en su edición del domingo, anuncia que Lloyd George presentará en la Cámara de los Comunes una proposición eligiendo al Gobierno que obtenga de Francia una declaración categórica y definitiva sobre su po-

### DESACUERDO ENTRE EL ALTO COMISARIO DE MARRUECOS Y EL MINISTRO DE RELACIONES

río de Marnecos, Sr. Súvela, llega-rá hoy. Circula en la corte el ru-mor de que se producirá un grave desacuerdo entre Silvela y el Minis-tro de Relaciones Sr. Alba, acerca de los procedimientos adoptados y les hayan de adoutarse en la su-

PARIS, 23.—El "Petit Parisien"
sen sus útitmas ediciones, al exponer el programa de los trabajos de
la Conferencia Panamericana de
Santiago, dice que los antecedentes
de ella y su actitud son dignos de
seguir atentamente el curso de sus
discusiones y las resoluciones que
adopte, la cuales pueden dar las medida de las luduencias que puede
ción con los la cueros de sus
sistemas de las luduencias que puede
ción con los la cueros de la familia real.
los ministros de Estado, las autoridades locales y el cuerpo diplomatida. dida de las influencias que puede ejercer el Nuevo Mundo en rela-ción con los problemas que preocu-pan actualmente a Europa.

### POINCARE PREPARA UNA SOR-PRESA EN LAS NEG NES CON ALEMANIA NEGOCIACIO-

PARIS, 24,-Personas bien informadas sobre las intenciones del go-bierno de Poincaré, dicen que está preparando una gran sorprésa pa-ra cuando Francia y Bélgica anun-cien sus planes de negociaciones con Alemania, una vez que el Gohierna de Berlin solicite condicio-

DE CARTAGO

Llamamiento a les

rates circididos, ya que nunca lle-garon a ratificar el tratado de Ver-salles, pero que la falta de la finma de Ingiaterra en el convenio suple-mentario posiblemente dará lugar a serias dificultades.

### GRAVES DECLARACIONES DEL ARZOBISPO CIEPLAK

VARSOVIA, 23 .- En el curso de proceso seguido en Moscú contra el Arzoblspo Cieplak, éste declaró que toda su actuación estaba zutorizada por el Comisarlo de Negocios Ex-tanjeros. Esta declaración ha cau-sado gran excitación en todos los circulos.

### RECEPCION EN HONOR DEL CONGRESO DE CAMARAS DE COMERCIO

costarricenses

### LLER CUNO OUE PRODUCE

BEGLIN, 24. - El discurso que pronunció ayer tarde el canciller Cuno en el Reichstag, está siendo comentado en toda Alemania, como un triunfo. No hizo ofertas sobre reparaciones, a pesar de q' indicó que Alemania estaba lista a enta-blar negociaciones con Francia, pe-el ro que estas negociaciones resulta-cian inátlies, mentras dure la ocu-

pación. Dió a entender que la lu-ba entablada era a muerte, asegu-rando que a pesar de que Alema-nia está indefensa, saldría victorioha esta inderensi, sauri vacoriosa contra los cañones y tanques
franceses, puesto que se estaba luchando por los derechos de libertad, cosa que le había permitido
resistir durante siete semanas.

### ENFERMERAS BELGAS ATACA-DAS POR LOS ALEMANES

BRUSELAS, 24. - Dos enferme ras belgas fueron atacadas e insul-tadas por los alemanes en Hagan, Westfalia Prusiana, según despachos de la prensa, y el gobierno belga ha decidido castigar a los a-

### CHRVEZA

## TRAUBE

SET ROTA -\_ LACKER \_\_\_

de venta en tedos los establecimientos del país

- Refrescos de calidad exquisita

VARSOVIA, 24.—La Cámara de la Dieta aprobi el presupuesto para el año 1923, que fué aprobado de la tarde una resolución por la por la Cámara Baja en febrero 13, cual excita al Gobierno para que to me las medidas convenientes a firma de la medidas convenientes a firma de la conveniente de la Dieta aprobi el presupuesto para que to la conveniente de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la conveniente de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la conveniente de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la conveniente de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la conveniente de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la conveniente de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la conveniente de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la conveniente de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la conveniente de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la conveniente de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la conveniente de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la conveniente de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la Dieta aprobi el presupuesto para que firma de la me las medidas convenientes a de obtener la liberación del Arzobispo Cieplak y de los quince sa-cerdotes católicos que están arres-tados y procesados en Moscú.

### ENFERMEDAD DE LA ESPOSA DEL SECRETARIO DE GUERRA DE LOS ESTADOS UNIDOS

BRUNSWICK, 24. — La señora John W. Weeks, esposa del Secre-tario de la Guerra de los Estados Unidos, señor Weeks, fué traída hoy aquí, enferma.

### UN INCENDIO DESTRUYE EL CONSULADO NORTE-AMERICA-NO EN ESMIRNA

CONSTANTINOPLA, 24.-El con sulado norteamericano en Esmirna SARA fué destruído por un incendão. Todos los documentos y papeles fueron salvados.

### ARRESTO DE UN OBISPO CATO-

LICO EN RUSIA

MOSCU, 24.—El Arzobispo Boilik, jefe de la iglesia del catolicismo de Roma en Rusia, fué arrestado por desobediencia a las lever del gobierno soviet.

### RECIBIDO POR EL PAPA

ROMA, 24.-Elbert H. Gary, Pre sidente de la Corporación de Acero de los Estados Unidos, fué recibido hoy por el Papa, en audiencia pri-vada.

### LAS ALTERACIONES AL TRATA-DO DE WASHINGTON

DO DE WASHINGTON
PARIS, 24.—Las alteraciones que
se esperan sean hechas por el Parlamento al ratificar el tratado navai de Washington, consistirán en
un artículo adicional al tratado, cuy: texto será comunicado a los firmantes al canjearse las ratificacio-

Se concede permiso al Agente de Policia de 27 de Abril, señor Gua-

## A CAMARA POLACA INTERVIE- ES APROBADO EL PRESUPUES NE EN EL PROCESO CONTRA TO DEL JAPON

### OXFORD GANA UNA REGATA

PUTNEY, Inglaterra, 24. — El team de regata "Oxford", capita-neado por el americano W. P. Me-llen derrotó al de Cambridge en la carrera de 4½ millas desde Putsey a Northlake, en el río Támesis, hoy en la regata anual que celebran los dos colegõos.

### CAMPEON DE TENNIS EUROPRO

LONDRES, 24.—B. J. C. No de Sur Africa, mantuvo su titulo de campeón de Europa, en el jue-go de tennis en una partida hoy, contra A. A. Fyzce, de Inglaterra.

## ARA BERNHARDT ENFERMA DE GRAVEDAD

PARIS, 24.—El estado de salud e la actriz Sara Berhanrdt está cusando gran alarma: ha pasado de la actriz Sara Ber causando gran alarma: muy mala noche. Los médicos crees que el caso es peligroso

## SENADOR ENFERMO DE GRAVE-

DENVER, oClorado, 24.—El Se-nador Samuel D. Nicholson confi-núa muy celicado de salud, con un tumor en el estómago, teniéndose pocas esperanzas de poderle salvar

## FROPUESTAS DE PAZ EN IR-LANDA

DUBLIN, 24,-Por informes re cibidos en Corcyk, de fuente autorizada, se dice que las propuestas de paz en Irlanda, presentadas por Reverendo John Harty, Arzobis de Cachel, se está discutiendo forma satisfactoria.

### EL JAPON PREPARA UN GOLPE CONTRA EL SOVIET

MOSCU, 24. — Se asegura aquí que al verse ante la probabilidad de tener que evacuar muy ponto la parte Norte de la isla de Sakahalin, el partido militarista del Japón está preparando un golpe, en con-venio con los elementos anti-sovie-Histas.

## GRANDES ROBOS EN ESSEN, POR FALTA DE POLICIA

ESSEN, 24. - Por consecuencia de la faita de policia en esta ciu-dad, siguen registrándose todo gé-nero de atentados y robos, habien-do sido ya muchas las personas vícdo sato ya muchas has pessonas luctimas de los ladrones y asestinos.
Una brigada de bomberos ha asumido el servicio de policía de seguridad, e pesar de lo cual los franceses obligan a que ningún funcionario en servicio alemán debe portar armas. Los bomberos han si do dotados de tubos cargados con Se acepta la renuncia que de los cargos de Agentes de Policia de San Jerónimo del cantón de Mora, que han dado buenos resultados via, Guaitil del cantón de Acosta, para suprimir los desórdenes en algunos casos. Los habitantes de vacantón de Aserri, han presentado los señores Recaredo Esquivel, leaías Cascante, Juan Saborio y Manuel Alfaro, y nómbrase en su recem

### BROOKLYN

NUEVA YORK 24 .- A. A. Brunnere, un contratista de Brooklyn, se tiró hoy del puente de Brooklyn a una altura de 135 pies, sin hacerse daño al caer

### EL GOBIERNO DE TTALIA DA SU APOYO A LOS ESTUDIANTE

ROMA, 24.—El gabinete italiano autorizó al Ministro de Educación para que concediera subsidios a es-tudiantes italianos que pretendan Ally Roger.

Mario, de Manuel Bermúdez e Isa de González.

Jorge, de Fernando Asch y Maria Roger.

Ally Roger.

Mario, de Manuel Bermúdez e Isa de Studiantes etudiar en las universidades extranjeros que deseen estudiar en India. A éctos se les exime de todo naria Roger. pago de in puestos.

### LA SALUD DE SARA BERNHARD

PARIS, 24.—Según los últimos informes médicos, el estado de sa-lud de Sarah Bernhard continúa tan grave como antes.

### Ultimos sucesos dei día en LA NOTICIA

## Información Centroamericaa

El Patronato de la Colonia Esco-, Pero si alguien responde a este

El año pasado recogimos Si Ø 3568.00, pero con esa cantinisti no mal.

terpeló para el sábado próximo al para inquirir. Ministro de Fomento para que dé explicaciones en asuntos relacionados con su ramo

WASHINGTON, 24.—El Senador TEGUCIGALPA, 22.—"El Cronisrepublicano Ladd en un manifiesto ta" y "Excelsior" han establecido ne el que pide una investigación polémica sobre asuntos de interés do Angel Maria Cisneros, mocionó de Agente de Policía de Llano Gran pasobre el acaparamiento del azdear, nacional. En ambos diarios nóase porque se grave la renta de aguarde y se nombró en su reemplazo al diente a favor de un Asilo para señor Nicomedes Méndez Alvarado.

Leopoldo Can

TEGUCIGALPA, 23.—El Congreon Nacional acordó celebrar dos sesibnes diaries, una en la meñana ("La Cuesta" Se ignora a los autores dia la mueña a la meñana ("La Cuesta" Se ignora a los auto-

Encuéntranse detenidos en la poli nández.

tor Carlos Noren, que obtuvo ese raiso de Cartago, tiruio hace catorce dias en la Uni-

Se concede permiso para celebrar tres turnos a beneficio de la igle-sia parroquial de Cartago.

Flores, y se nombra en su reem plazo al señor Pedro Vargas Her

Se inviste con el carácter de Agen EL CONSTITUCIONAL

# Se aceptó la renuncia q' del cargo de Jefe Politica interino de Manzanido al señor Juan Quirós Arrieta, en sustitución de Juvenal Guzmán, quien está imposibilitado actualmente sus funciones en el Secretario de la Oficina.

De La Gaceta Oficial

Se aprobó el nombramiento he-cho por el señor Jefe del Registro Eduardo Pochet Lacoste, Inspector Público en el señor Agustín Herro-General de Instalaciones Eléctricas.

Se concede al señor Ismael Carvajal Borbón, telegrafista de Colonia
Carmona, permiso para separarse
de su puesto por dos meses, gozande de la tercera parte del sueldo

Se nombró para el cargo de Agen

Se aprobó el contrato celebrado entre la Municipalidad del cantón

ra Echeverria para el cargo de Ma-

nifestador de dicho Departamento.

central de Alajuela y los señores Felipe J. Alvarado, para el alum-brado eléctrico de aquella ciudad.

ara inquirir.

Se permite la exhumación de los restos de la señorita Balbina León
---Ayer falleció el inteligents cos
Herrera, sepultados en Cachi de Pa

do.

Manue Ide la Peña, Colón. Sor Dolores Rivas, Salvador.

## Movimiento diario

nuel Alfaro, y nómbrase en su reem plazo a los señores Napoleón Var-gas, Pedro Sánchez, Ignacio Araya y Vidal Bermúdez, respectivamente.

Margarita, de Belisario Brenes y

bel González arita Roger. Flora, de Maria Hidalgo.

Leopoldo Campo, Nicaragua